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RESUME :

Les objectifs  de l’étude est d’analyser les profils de sécrétion de 4 marqueurs biologiques au péripartum (dernier
gestation et 1er mois de lactation) chez la vache laitière, à savoir le glucose, l’urée et les triglycérides plasmatiques, et
l’hématocrite. 12 vaches laitières d’une exploitation privée ont été suivies, et ont subies des prélèvements sanguins
séquentiels à J-30, J-15 avant vêlage, au vêlage, J+15 et J+30 postpartum. Les paramètres plasmatiques étudiés sont déterminés
par spectrophotométrie et l’hématocrite par centrifugation du sang. La glycémie est aussi mesurée par lecture directe sur un
glucomètre à usage humain en vue d’analyser la fiabilité de son utilisation chez la vache.

Aucune variation significative de la glycémie et de l’urémie n’est observée pendant l’étude (P>0,05). En revanche,
la triglycéridémie est statistiquement différente à chacun des prélèvements (P<0,05) mais la teneur sanguine en triglycérides
est extrêmement faible et n’excède pas 0,032g/l en moyenne.

L’hématocrite enregistré est significativement plus élevée au dernier de gestation qu’au premier de lactation
(P<0,05). L’état physiologique des vaches semble avoir un effet sur ce paramètre.

Il n’existe aucune différence significative de la glycémie mesurée sur glucomètre ou par spectrophotométrie
(P>0,05). Le glucomètre à usage humain semble être un instrument fiable de l’estimation de la glycémie chez les vaches.

Mots-clés : Vache laitière, péripartum, glycémie, urémie, triglycéridémie, hématocrite.

ABSTRACT

The objectives of the study are to analyze the secretion profiles of four biological markers in peripartum (last
months of pregnancy and the first months of lactation) in dairy cows, namely glucose, urea and plasma triglycerides, and
hematocrit. 12 dairy cows of the private exploitation were followed, and have undergone sequential blood samples at D -30, D
-15 before calving, at calving, D + 15 and D + 30 postpartum .The plasma parameters studied are determined by
spectrophotometry and the hematocrit by centrifugation of blood .Blood glucose is measured by direct reading on a glucose
meter for human use to analyze the reliability of its use in cows.

No significant change in blood glucose and blood urea was observed during the study (P> 0.05). However,
triglyceride levels is statistically different to each of samples (P<0.05) but the blood triglyceride level is extremely low and
does not exceed 0,032g / l on average.

The hematocrit recorded is significantly higher in the last gestation at first lactation (P<0.05). The physiological
state of the cow seems to have an effect on this parameter.

There is no significant difference in blood glucose measured by glucometer or spectrophotometry (P>0.05).The
glucometer for human use seems to be a reliable tool for estimating blood glucose in cows.

Keywords: Dairy cow, peripartum, blood glucose, blood urea, triglyceride, hematocrit.

:

عند ) (بإفراز
ت, ,و التي تثمثل في الغلوكوز,البقرة الحلوب 

ما بعد 30+ي,15+ي, ,  ما قبل الولادة 15-ي, 30-12تمت متابعة
الولادة

كذلك, 
القراءة المباشرة على

لكن نسبت, 
.ل في المتوسط/غ0,032منخفضة جدا و لا تتجاوز 

.

لا 

ثلاثي, , نسبة السكر  في الدم ,دة لا,بقرة حلوب: 

,.


